



Commission de services régionaux

Péninsule acadienne

Réunion du Comité de la Sécurité publique

13 novembre 2024

13h30

Local 317 du Centre Culturel de Caraquet

PROCÈS-VERBAL

Membres présents :

Denis Landry	Président
Pierre Chiasson	Représentant de la GRC
Bruno Poirier	Représentant d'Ambulance NB
Ronald Laurin	Coordonnateur régional des Mesures d'urgence GNB
Guy Paulin	Président de l'association des chefs pompiers de la Péninsule acadienne
Cédric Landry	Directeur du développement communautaire
Louise Robichaud	Adjointe à la direction et secrétaire
Denis Bujold	Représentant ministère de l'Environnement et gouvernements locaux
Maggie LeBouthillier	Coordonnatrice régionale de la résilience

Membres absents :

Bernard Thériault	Membre du CA de la CSRPA
Denis Losier	Représentant d'Ambulance NB

1. Ouverture de la séance

M. Denis Landry préside l'assemblée et souhaite la bienvenue aux membres.

2. Adoption de l'ordre du jour

Le président fait la lecture de l'ordre du jour. Aucun point ajouté à l'ordre du jour.

Il est proposé par M. Guy Paulin et appuyé de M. Ronald Laurin que l'ordre du jour soit accepté tel que proposé.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

3. Adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 10 septembre 2024

Il est proposé par M. Pierre Chiasson et appuyé de M. Bruno Poirier que le procès-verbal de la réunion ordinaire du 10 septembre 2024 soit adopté.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

4. Affaires découlant du procès-verbal de la réunion du 10 septembre 2024

M. Cédric Landry informe les membres que la CSRPA travaille, en collaboration avec Industrie Canada ainsi que d'autres intervenants, à dresser le portrait du réseau cellulaire dans la région.

Les membres discutent des problématiques reliées au dossier et citent des exemples tels que celui de la Nouvelle-Écosse où le Gouvernement provincial a investi dans la construction de tours.

5. Rapport des secteurs d'intervention

a) Ambulance Nouveau-Brunswick

Monsieur Bruno Poirier, représentant d'Ambulance NB, prend la parole afin de faire le rapport en lien avec son secteur d'activité. Il informe les membres des points suivants :

- L'état du projet de transition du système radio vers un système crypté est au statu quo depuis notre dernière rencontre;
- Le processus de transition vers un système de rapports électroniques est enclenché et testé par une équipe de 50 ambulanciers. La transition devrait être effectuée en 2025;
- L'ajout d'une équipe d'ambulanciers de plus à l'équipe de nuit sur le territoire de la Péninsule acadienne est prolongé jusqu'au 31 décembre 2024;
- Le dossier des ressources humaines : La totalité des postes d'ambulancier pour le secteur de Caraquet est comblée. Un poste reste à combler pour la région de Tracadie. Il devrait être comblé d'ici la fin de l'année.
- Unité de Réponse Rapide (URR) : le projet pilote de véhicule de réponse rapide obtiendra le statut permanent en 2025.

Afin de répondre à une question de la part des membres, M. Poirier explique que le projet URR comporte un camion en place dans la région de Shippagan qui se déplace sur les lieux d'un accident à titre de premier répondant. Il effectue la prise en charge de la situation et prodigue des soins jusqu'à l'arrivée des ambulanciers.

La question des ressources humaines dans la région des Neguac est soulevée. Monsieur Poirier explique que la région de Neguac est gérée par une autre unité d'ANB. Monsieur Landry, mentionne qu'il vérifiera auprès de Denis Losier afin d'établir un lien avec la région voisine et ainsi obtenir les données représentatives de l'entièreté du territoire desservi par la CSRPA.

b) Organisation des mesures d'urgence du Nouveau-Brunswick

M. Ronald Laurin prend la parole afin de faire le rapport de son secteur d'activité et informe les membres des points suivants :

- Formations SCI 200 offertes au cours des prochains mois;
- SCI 300 offerte en février 2025 pour les Directeurs généraux et gestionnaires en sécurité;
- Formation sur la trousse de 72 heures en cas de sinistre pour les municipalités, dates à déterminer;
- Rencontre du comité régional prévu le 28 novembre 2024;
- Drone : Le service de drone demeurera avec OMUNB.

M. Ronald Laurin explique que le drone sera plus accessible pour la GRC et Recherche et sauvetage au sol Acadie-Chaleur. Un observateur est nécessaire en tout temps pour utiliser le drone et l'autorisation de Fredericton (OMUNB) est toujours nécessaire pour son utilisation.

c) Gendarmerie royale du Canada

M. Pierre Chiasson prend la parole afin de faire le rapport de son secteur d'activité et informe les membres sur les points suivants :

- La formation SCI 100 obligatoire pour tous les gendarmes;
- La formation SCI 200 obligatoire pour les Chefs d'équipe
- Le volume d'appels qui a diminué lors de la saison automnale, mais remontera en hiver;
- L'atteinte des objectifs pour l'année 2024;
- Présence de la GRC à la conférence de presse de l'Opération Nez-Rouge;
- Nombre accru de collisions fatales;
- Ressources humaines : 3 postes à combler actuellement;
- Augmentation des effectifs : 4 unités de jour et 5 unités de soir;
- Gestion dans le dossier des manifestations à l'ancien champ de tir de Tracadie et l'implication de l'équipe de la sécurité publique provinciale;
- Un rappel de la valeur de l'unité mobile de crise qui apporte une aide significative lors d'interventions impliquant des cas de santé mentale.

Afin de répondre à une question de Mme Maggie LeBouthillier concernant la réduction des méfaits et les campements d'itinérants et les lieux de consommation, M. Chiasson précise qu'il n'a pas eu d'augmentation d'appels perceptibles en lien avec ces dossiers.

Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant les points suivants :

- La présence et le ramassage d'aiguilles souillées;
- L'utilisation des articles de consommation souillés;
- Le besoin d'un bureau satellite de Sida NB afin de faciliter l'accès à du matériel sécuritaire et la sensibilisation à la population.

d) Services incendies de la Péninsule acadienne

Monsieur Guy Paulin prend la parole afin de présenter son rapport de secteur. Il informe les membres au sujet des points suivants :

- Les sessions de formation, niveau 1 et niveau 2 n'ont pas été offertes à l'automne par le CCNB;
- L'année 2024, un record d'appels pour les services d'incendies dans les régions de la Péninsule acadienne, Chaleur et Restigouche;
- La prochaine réunion de l'Association des pompiers de la Péninsule acadienne aura lieu le 13 janvier 2025. Un nouvel exécutif sera nommé.

M. Denis Bujold rappelle aux membres que la conférence annuelle des pompiers aura lieu à Fredericton le 22 et 23 novembre prochain. La conférence accueillera environ 120 pompiers.

e) Commission des services régionaux Péninsule acadienne

M. Cédric Landry, Directeur du service de Développement communautaire, présente son rapport de service, celui-ci est composé des points suivants :

- Poste de gestionnaire en sécurité publique et incendies : M. Gaston Chiasson débutera le 2 décembre 2024;
- Révision du plan des mesures d'urgence : rencontre prévue en janvier 2025.

M. Cédric Landry cède la parole à Mme Maggie LeBouthillier.

Mme LeBouthillier présente une infographie réalisée pour la Commission de service régionaux de Kent en lien avec la récupération des aiguilles souillées. L'infographie est destinée à sensibiliser la population à la situation et, du même fait, invite les gens à communiquer avec la CSR Kent afin que celle-ci désigne une personne pour récupérer les articles de consommations retrouvés.

Les membres discutent de la procédure à suivre, sur l'identification possible de responsables au sein des municipalités ainsi que de l'importance d'éduquer la population à ce sujet.

6. Palais de justice

M. Cédric Landry informe les membres que le dossier du palais de justice revient à l'actualité.

Les membres discutent de l'impact de la fermeture des Palais de justice de Tracadie et de Caraquet. Autour de la table, l'impact est davantage ressenti du côté de la force policière qui fait état du temps supplémentaire alloué aux déplacements hors région de ses membres sur une base quotidienne. La possibilité de quantifier les heures dédiées par les policiers depuis la fermeture des Palais de justice de la Péninsule acadienne est évoquée. Ces données, si disponibles, pourraient être relayés au Forum des Maires de la Péninsule acadienne pour évaluation.

7. Autre

Aucun point n'a été ajouté.

8. Levée de la réunion

Étant donné que tous les points à l'ordre du jour ont été épuisés, la réunion prend fin à 16h10.


Denis Landry, président


Louise Robichaud, secrétaire